

**Nombre del alumno: Ibssen Jair Castorena Uriostegui**

**Nombre del profesor: Gonzalo Rodriguez Rodriguez.**

**Nombre del trabajo: Historia de la medicina en Mexico.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Introduccion a la historia de la medicina veterinaria.**

**Grado:1**

**Grupo: B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 03 de noviembre de 2023.

## **Historia de la medicina veterinaria en México.**

Para comenzar, en este ensayo se describirá de manera puntual cada etapa y proceso vivido, para llegar a lo que hoy conocemos en veterinaria, para haciendo mención de todos aquellos acontecimientos importantes donde florecio la veterinaria moderna y los inicios de esta en Mexico. Como sabemos los animales han jugado un papel fundamental en la vida humana, no obstante, también desempeñaron un papel en México, los animales formaron parte importante de religiones, de cultura y de creencias, en el Mexico antiguo, no se podía hablar de la medicina veterinaria como tal, por lo que se tenían pocos animales bajo el dominio humano, lo cual; conocemos como “domesticación”, en Mexico en las grandes áreas que fueron habitadas por los pueblos de lengua náhuatl, tenían a su cuidado de manera empírica una granja avícola de guajolotes, que como sabemos fue el primer animal domesticado en Mexico, Tototlan fue el encargado de esto, se situaban en el estado de Jalisco. Se dice que explotaban y aprovechan a los totoleso pavo mexicano, como lo denominaron los españoles, quienes lo llevaron a la península ibérica, de donde se extendió su cría y explotación a casi toda Europa.

Es por eso que nace la festividad de navidad, Algunas aves de vistosos plumajes, como los pericos y guacamayas, eran mantenidos en cautiverio, en las casas de los nobles. Estas aves fueron llevadas a España; sin embargo las guacamayas casi siempre morían durante su traslado, mientras tanto los pericos eran resistentes. Los Aztecas se encargaron de domesticar al perro. Existieron cuatro razas diferentes propias de Mexico. El Xoloitzcuintle, el cual se cree que es un perro el cual te ayuda a atravesar el mictlan en la mitología, El tlalchichi, El perro maya y El loberro. La medicina veterinaria en Mexico se da en el año 1853 dentro del Colegio Nacional de Agricultura; el decreto de fundación lo hizo el presidente Antonio López de Santa Anna (1795-1877), en donde fue nombrada Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.

La importancia de cambiar los diferentes modelos educativos y las asignaturas constantemente se basa en que se buscó hacer del profesional un nuevo “experto”

en el conocimiento anatómico de los animales, el funcionamiento de sus distintos organismos, la manipulación práctica de los tratamientos y la prevención de la enfermedad animal, con la finalidad de que aquel que se encargara del cuidado de los animales se encontrara capacitado y fuese apto para desempeñar su labor. Se dice que deseaban que México fuese un país en donde la modernidad y el progreso aspiraran.

En el siglo XX la mirada de la ciencia sobre los animales, hizo asequible la comprensión de sus patologías y su relación con las enfermedades epidémicas y abrió el camino a la producción agropecuaria a gran escala; La albeitería se practicaba en todas las colonias españolas, aunque desgraciadamente fueron los albitares procedían de España, que se dedicaba a este comercio, e incluso los criollos no eran numerosos, menos mestizos o personas nativas, que pueden mostrar más cuidado y devoción servir a sus conciudadanos, mantener la salud y la minería.

Los animales de estas tierras se han multiplicado milagrosamente en estas tierras fértiles estepa, según el censo ganadero, lo que fue otro logro de Suárez Peralta. México independiente, el espíritu progresista de los mexicanos, especialmente los que "piensan" en la clase, como decía el maestro Villagómez, luego en 1821, el famoso médico mexicano Don Leopoldo Río de la Loza lo publicó.

Esta pieza destaca el esfuerzo de algunos de los agricultores y ganaderos del país, mejorar y modernizar sus explotaciones, tanto en agricultura como en ganadería, y conociendo las nuevas plantas de la huerta mexicana y el uso de platos preparados para ganado. Para el año de 1839 se decretó la ley para organizar un ejército nacional; Anastasio Bustamante, probablemente el primer mensaje mencionado en el versículo 18 sobre el establecimiento de una escuela de veterinaria en México. Se desconoce si estas escuelas funcionaron.

En 1964 se estableció un colegio correspondiente en la Universidad de Guadalajara, en 1967 la Universidad de Michoacán en Morelia. Un hecho más significativo tuvo lugar en febrero de 1973, cuando se creó la Asociación Nacional de Escuelas y Gimnasios Técnicos de Veterinaria y Ganadería con la función de

definir, coordinar, dirigir y vigilar el cumplimiento del programa de expropiación. La medicina veterinaria a tenido diversos cambios y odificaciones a lo largo de toda su historia, sin embargo, la historia de la medicina se sigue escribiendo y modificando, su historia nunca termina de escribirse, es por esto que el personal medico debe estar en constante capacitación, por la diversidad de cambios que se efectúan.